
新新闻闻热热线线：：00557755--8811111122776688

中共浙江工业大学之江学院委员会主办

浙工大之江学院宣传新闻中心编辑出版

杭州校园：浙江省杭州市之江路182号

绍兴校园：浙江省绍兴柯桥柯华路958号

网 址：ｗｗｗ．ｚｊｃ．ｚｊｕｔ．ｅｄｕ．ｃｎ

Ｅｍａｉｌ押xczx@zjc.zjut.edu.cn
2017 年 9 月 19 日 星期二

第 4期（总第 107 期）

浙内准字（GX）第 042 号ZHI JIANG XUE YUAN BAO

深化改革求突破 凝心聚力谋发展
———蔡袁强参加之江学院2017年暑期中层干部会仪

7月4日，之江学院在绍兴校园召开2017
年暑期中层干部会议，校长蔡袁强作了题为
《深化改革求突破，凝心聚力谋发展，加快建
设区域特色鲜明的应用型大学》 的主题报
告。 学校办公室负责人、之江学院领导班子
成员、之江学院全体中层干部、教授参加了
会议。

蔡袁强在报告中指出，之江学院“移师”
绍兴柯桥办学以来，学院领导班子和全体师
生员工克服两地办学的困境， 不畏艰难、辛
勤付出，边建设边搬迁，积极助力地方经济
社会发展，在人才培养、科学研究和社会服
务等方面取得显著成效。

对于当前学院面临的外部形势，蔡袁
强认为，一是建设区域特色鲜明的应用型
大学是适应高等教育内涵发展和转型发
展的需要。 从国家层面来看，建设一批应
用型大学已成为国家意志和政府行动；从

浙江省层面来看 , 建设一批应用型大学成
为浙江建设高等教育强省的重要组成部
分；从历史发展渊源来看,浙工大建设区域
特色鲜明的应用研究型大学为之江学院
的发展定位提供了良好的借鉴。 二是建设
区域特色鲜明的应用型大学是契合产业
发展升级和助推区域经济转型的需要。 从
国家层面来看，当前我国正在实施中国制
造2025、“一带一路”、 创新驱动等重大战
略，支撑这些战略既需要若干所顶尖的学
术型大学， 也需要一大批应用型大学，这
为之江学院的发展提供了良好的发展机
遇；从浙江省和办学所在地来看，浙江省
正在“八八战略”的指引下努力建设四个
强省，绍兴市正在重点打造“八大千亿”级
中高端产业集群，柯桥区正在着力打造国
际时尚纺城、现代品质商城、江南宜居水
城；浙江省、绍兴市与柯桥区的城市定位

与产业需求为之江学院致力于应用型大
学建设的发展定位提供了很好的切入点、
创新点、增长点。

对于促进学院内涵发展、加快推进区
域特色鲜明的应用型大学建设的一些思
路，蔡袁强强调，一是立足区域，特色发
展，在有效服务经济社会发展的过程中持
续提升办学品牌。 二是面向需求，应用导
向，在强化人才、学科和科研“三位一体”
的基础上培养高级应用人才。 要围绕区域
需求，着力推进一流学科布局和有组织的
科研；针对产业急需，着力培养一批高级
应用型人才，坚持需求导向，建立专业动
态调整与内涵提升机制， 坚持产出导向，
优化培养方案与课程体系， 坚持以人为
本，给学生更多的自主选择权；紧扣学科
和专业建设需要，着力打造一支高素质的
师资队伍；积极构建多元化的人才队伍聘

用机制。 建立有利于教师分类发展的制度
环境。 三是服务大局，开拓进取，在创新体
制机制的过程中激发办学活力，实现“二
次创业”。

蔡袁强最后对之江学院的发展提出四点
希望和要求：一要进一步理顺未来发展思路，
更加坚定发展信念。 二要进一步推进全面深
化改革，不断突破发展瓶颈。三要进一步妥善
处理各种关系，凝心聚力共渡难关。要处理好
改革、发展和稳定的关系，还要处理好个人利
益和集体利益、眼前利益和长远利益的关系。
四要进一步夯实自身办学基础， 显著提升造
血功能。

本次会议的主题是围绕之江学院中
长期发展规划和关于全面深化改革的若
干意见，交流研讨学院“校地合作建设年”
工作落实经验，进一步推动二级学院自主
管理。 宣传新闻中心

蔡蔡袁袁强强讲讲话话

浙江省高校纪委落实
省纪委执纪监督发现问题
整改工作部署会在我校举行

2017年8月28-29日，浙江省高校纪委
落实省纪委执纪监督发现问题整改工作
部署会在我校举行， 省委教育工委委员、
省纪委（省监委）派驻教育厅纪检监察组
组长郭丽华出席会议并讲话。 省纪委（省
监委）派驻教育厅纪检监察组副组长朱金
中、黄根来以及20所本科高校纪委负责人
参加了会议。 会议由朱金中主持。

会上，学院党委书记郑雅萍致欢迎辞，
并代表学院领导班子对长期以来关心、支
持我院迁建和改革、发展工作各级领导表示
衷心感谢，向与会领导介绍了之江学院的发
展历程、办学理念、专业设置、教学科研及服
务地方经济和社会发展等情况，并介绍了我
院纪检监察工作的一些特色和具体举措。

郭丽华同志在听取各高校巡视整改情
况汇报后指出，当前全国反腐败工作压倒性
态势已经形成，不能腐、不敢腐的机制已经
建立，各高校一定要提高站位，站在从严治
党和办人民满意的高等教育的高度来看待
整改； 结合省纪委执纪监督发现的问题，明
确具体要求，立行立改，务求实效；全面、客
观地分析巡视反映的问题，努力把整改问题

的过程变成推进高校事业发展的过程，着眼
长远、标本兼治，做到目标不改、标准不降、
力度不减，善始善终抓好巡视整改工作。 高
校纪委一定要坚持把纪律和规矩挺在前面，
抓早抓小，扎紧制度篱笆，站正、无私、看准
问题，上下齐心，坚决履行好“监督责任”。

结合中央和省委从严治党要求，郭丽
华对全体高校纪检干部提出要求： 一是要
强化角色意识，高校纪委必须姓“纪”。纪委
书记要正确认识自身的担子和责任， 不能
只简单的视自己为班子一员， 更不能把纪
委混同于党委的下属机构，要敢于担当。二
是要强化政治意识，高校纪委书记、纪检干
部要做到政治清醒有定力、 政治监督不放
松、政治思想不含糊。三是要提高监督执纪
能力，不断锤炼自己，做到政治素养高、规
则意识强、纪律作风硬、团结协作好。

会议还传达学习了习近平总书记有关做
好高校思政工作的有关指示精神以及省纪委
副书记、 省监委副主任暨军民同志在省委教
育工委通报会上的讲话精神； 各高校纪委书
记交流汇报了省纪委执纪监督发现问题的整
改落实情况及工作心得体会。 监察办公室

学院召开2017年暑期中层干部会议
7月4至5日，学院在绍兴校园召开

2017年暑期中层干部会议。 本次会议
主题为交流研讨学院“校地合作建设
年”工作落实经验，进一步推动二级学
院自主管理。 学院领导、 全体中层干
部、教授参加会议。

会上，学院院长李澎林做了“全面
深化改革，推进一流的区域性应用型大
学建设”的报告，对一年以来学院各项
工作进行了总结。 他指出，在人才培养
上，去年已经举行了应用型本科教育工
作会议，为未来应用型人才培养提出了
明确的思路。 同时，个性化、复合化、国
际化教育正有序推进，大学生创新创业
工作正有效开展，教师教学质量评价进
行了试运行， 现代书院制已全面实施，
首轮专业调整已结束，首轮星级专业建
设已经启动。 16年科研到款比上年增长
40%，大学科技园之江园、浙江工业大学
柯桥创新研究院已经正式注册成立。 召
开了人才与学科建设工作会议，明确了
学科建设及队伍建设的主要目标和思
路。 在校园环境建设和文化建设上，校
园第三空间初见成效，之江云师生服务
中心的建设及重要的仪式文化如毕业
典礼、 毕业生冷餐会等受到师生好评。
李澎林强调，通过本轮改革，各项事业成
效显著，但仍面临挑战，任务还很艰巨，
并对学院今后的工作提出四点要求：一
要进一步增强深化改革的紧迫感与使

命感。 2016年是新之江的发展元年，这
也是我们共同的使命和责任，只有通过
不断解放思想、深化改革才能突破障碍，
才能为学院发展提供动力之源。 二要进
一步做好管理机制的改革与创新。 要继
续在人才培养、星级专业建设、研究所评
估、科研成果培育、师资队伍等管理机制
方面不断思考和创新，提出问题，并解决
问题。 三要进一步推进校地合作的广度
与深度。要扩大校地合作面，注重长效机
制的建设，注重实际成效，注重合作的形
式和载体。 四要进一步提升二级学院的
办学能动性和活力。 各二级学院要明确
职责与权力，要注重个别化、差别化及特
色发展，学院对各二级学院进行分类考
核，并进一步加大绩效的考核力度。

学院党委书记郑雅萍作大会总结
发言。 她认为本次会议是学院深化改革
的一次推进会，也是对加快发展应用型
本科高校建设的进一步部署，对我们进
一步认清形势、统一思想将起到积极作
用。 对于学院搬迁至柯桥“怎么发展”的
本质问题，她强调一方面需要全体中层
干部解放思想，在对外合作中谋求发展，
对内管理上创新思路，科学管理，强化考
核，激发活力；另一方面需要全院上下的
共同努力，心往一处想，劲往一处使，凝
聚共识，合力奋进。 对于学院的对外、对
内发展问题，她指出，一是要具备前瞻
性，要将发展的理念要贯穿于部署的全

过程，同时将发展的理念落实在各项重
大政策举措上，要提前做好工作部署；二
是要接地气，在校地合作中充分了解我
们所服务对象的“所需”是什么，这样才
能有效连接“所有”和“所需”；三是要有
执行力，这样才能在对外合作，对内管理
等办事节奏上，做到拍拍相连、环环相
扣，压缩不必要的“过渡、衔接”，马不停
蹄地取得实质进展。最后，郑雅萍对中层
干部提出四点要求：一要增强看齐意识。
要自觉与学院发展的中心任务、未来目
标保持高度一致，不断增强看齐意识，与
当前学院的中心工作聚焦对齐，同心同
向。二要增强责任意识。干部要成为一个
勇于担责的人，要对自己的主体责任，做

到心中有“账”，要把这本“账”扛在肩上、
记在心中、 抓在手中。 三要增强主业意
识。 要明确自己的主业，在其位谋其政，
把师生呼声作为工作的信号灯， 把师生
需求作为工作首选项，把师生满意作为
工作的度量衡。四要增强正风意识。每个
教职工都是之江学院的主人， 根本利益
都是一致的，学院发展好了，干部和教师
自然拥有成就感， 各方面的利益就能得
到更好的保障。

会上，各二级学院和相关部门交流
了校地合作建设年工作经验，各职能部
门解读了二级学院自主管理办法。会议
期间与会人员进行了分组讨论并在大
会上交流发言。 宣传新闻中心
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